

Nicolet. Ami dévoué de M. Rimbault, il partagea avec lui pendant sa vie les soucis et les embarras de l'administration de ce vaste établissement, et fut, après la mort de ce dernier, le digne continuateur de son œuvre et de ses travaux. Ces deux vaillants soldats de la bonne cause sont inséparables l'un de l'autre, et nous devons savoir gré à l'auteur d'avoir réuni leurs biographies dans un même volume. Leur mémoire doit être confondue dans un même sentiment de reconnaissance et de gratitude, leur existence ayant été consacrée à travailler en commun à la grande et noble cause de l'éducation.

Nous aimons, quand nous avons le plaisir d'assister aux grandes fêtes du Séminaire de Nicolet, à contempler dans ses salles, les portraits de ces deux prêtres distingués. Ils sont là pour témoigner à la postérité, l'amour et le respect que cette digne maison leur conserve, et pour servir de modèle à leurs fidèles successeurs dans l'œuvre toujours si difficile, et aride parfois de l'enseignement. Le Séminaire de Nicolet a raison d'être fier de son passé, et la confiance et la popularité dont il jouit sont une preuve de l'excellence et de l'efficacité des services qu'il a rendus et qu'il rend encore tous les jours à la religion et à la patrie.

Soyons donc reconnaissants envers l'écrivain fécond, l'auteur érudit qui vient d'arracher, aux envahissements de l'indifférence ou de l'oubli, deux mémoires conservées si précieusement à Nicolet, et si dignes de l'être. Remercions-le de consacrer à des travaux aussi intéressants qu'instructifs, les rares heures de loisir que lui laissent les soins multipliés d'un laborieux apostolat.

J. BLANCHET.

FIN DU TOME SEPTIÈME.

---